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YEŞIM NAZLAR : Bonjour et bienvenue à cette séance qui est un séminaire web 

introductoire sur l’ICANN69. Je suis Yeşim Nazlar. 

 L’interprétation pour cette séance va comprendre l’espagnol et le 

français et sera disponible à travers Zoom et à travers la plateforme 

d’interprétation simultanée à distance opérée par Congress Rental 

Network.  

 Les participants sont encouragés à télécharger l’application de 

Congress Rental Network suivant les instructions sur le chat de Zoom 

ou à partir du document informatif de la réunion disponible sur la 

page du site web de la réunion. 

 Si vous souhaitez prendre la parole, veuillez lever la main dans la salle 

Zoom. Et une fois que les facilitateurs de la séance vous désigneront, 

l’équipe de soutien technique habilitera le micro du participant. 

Veuillez dire votre nom au moment de prendre la parole pour les 

procès ainsi que la langue que vous allez parler si vous parlez une 

langue autre que l’anglais. 

 Au moment de prendre la parole, assurez-vous de bien mettre en muet 

tous vos autres dispositifs, y compris l’application de Congress Rental 
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Network. Parlez également lentement, à un débit raisonnable pour 

permettre une interprétation précise. N’oubliez pas d’articuler. 

 Je voulais signaler que les participants à distance ne peuvent pas 

allumer leur microphone et parler au cours de la réunion. Ce n’est que 

l’équipe de TI qui peut le faire à leur place. 

 Finalement, cette session, ainsi que toutes les autres activités de 

l’ICANN, est régie par les normes de comportement attendu de 

l’ICANN. Veuillez trouver le lien pour y accéder sur le chat.  

 En cas d’interruption au cours de la séance, l’équipe de soutien 

technique mettra tous les participants en muet. 

 Et sur ce, je vais céder la parole à Maureen Hilyard, présidente de 

l’ALAC. Maureen, c’est à vous. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Yeşim. 

 Bonjour à tous, bon après-midi ou bonsoir. Merci d’être là. Je suis 

Maureen Hilyard, présidente de l’ALAC et j’animerai cette séance. Vous 

verrez une présentation des activités de l’At-Large au cours de la 

réunion ICANN69. C’est un petit aperçu pour vous encourager à venir 

participer à ces séances. 

 Comme vous voyez, nous avons un bon nombre de séances qui ont été 

organisées et c’est pour moi un honneur de présenter ces orateurs qui 

font la preuve de la diversité de notre communauté. En général, on se 
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concentre sur l’impact des activités de l’internet sur les utilisateurs 

finaux sachant que ces activités doivent suivre des politiques.  

 Le programme a été légèrement modifié. Il y avait une présentatrice 

qui avait une autre séance en simultané et on lui avait demandée 

d’être rapporteuse à un FGI local dans sa région et nous allons lui 

donner la parole en premier pour qu’elle puisse par la suite aller 

s’occuper de ses autres obligations. Je parle d’Amrita Choudhury 

d’APRALO, représentante également de l’ALAC auprès du NomCom. 

Elle a beaucoup travaillé au cours des dernières semaines et des 

derniers mois, même. Elle a une séance intéressante qui est une 

nouveauté, on ne l’a jamais fait. Elle l’expliquera elle-même. Amrita, à 

vous. 

 

AMRITA CHOUDHURY : Merci Maureen. J’espère que vous m’entendrez tous. 

 Ma séance montrera le travail de nos ALS et nos membres individuels. 

Le titre de la séance, comme vous le voyez, est « Garantir de la 

participation de la communauté dans le contexte de la pandémie ». 

 Les membres des différentes RALO partagerons leur expérience sur la 

manière dont, même dans le contexte de la pandémie et malgré les 

nombreux défis, ils travaillent pour transmettre le travail de l’At-Large 

et de l’ALAC dans leur communauté au niveau communautaire, au 

niveau local. Nous avons également des expériences à partager de nos 

membres sur la manière dont ils assimilent les perspectives de leur 

communauté respective et comment ils les font remonter dans les 
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processus de contribution de l’At-Large dans notre approche 

véritablement ascendante. 

 Et finalement, on discutera de la manière dont ces participations 

peuvent être améliorées davantage en fonction des retours que nous 

avons des ALS et des membres individuels et nous discuterons 

également des initiatives de l’At-Large à ce jour pour pouvoir renforcer 

ce processus de participation. J’espère très sincèrement que vous 

pourrez participer à la séance et y contribuer parce que nous avons 

sans doute l’intention d’avoir une discussion enrichissante sur ces 

sujets. 

 Avant la fin de la séance, nous avons prévu de discuter des constats ou 

des conclusions pour que nous puissions y réfléchir tout au long de 

nos activités à l’avenir. 

 Merci Maureen. Voilà tout ce que j’ai à dire. Si vous avez des questions, 

je suis prête à y répondre. 

 

MAUREEN HILYARD : Si quelqu'un a une question urgente, Amrita n’a plus que quelques 

secondes avant de devoir nous quitter pour s’occuper de ses activités 

de rapporteuse. Merci beaucoup Amrita d’avoir pris le temps de vous 

connecter quand même et de partager ces informations à propos de 

votre séance qui sera très intéressante. Et surtout, sachant que vous 

allez vous concentrer sur la rencontre entre les membres individuels, 

les ALS et notre équipe. 
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AMRITA CHOUDHURY : Merci à tous. J’espère que vous serez nombreux à vous connecter. 

  

MAUREEN HILYARD : Très bien. 

 Ce que nous allons faire maintenant, pour revenir à notre ordre du 

jour, sera de voir les présentateurs. Vous voyez que nous avons 10 

séances, y compris Amrita, et chacune de ces séances abordera un 

sujet d’intérêt pour la conférence. Ce sont des activités des SO et des 

AC et ce que nous tenions à faire aujourd’hui était de vous donner une 

idée de chacune de ces activités et quand elles auront lieu pour que 

vous puissiez aller voir l’emploi du temps de l’ICANN sur la page de la 

réunion et vous inscrire. Comme cela, vous serez averti avant le début 

de ces séances. 

 L’ordre du jour commence par moi-même et les séances auxquelles je 

participerai sont des séances où l’ALAC est impliqué. Et je serai 

responsable de modérer au nom de l’ALAC.  

 La première de ces séances est la première séance de la première 

semaine, le mardi 13 octobre, sachant que les séances vont du 13 au 

15 octobre la première semaine. La première de ces séances sera une 

bienvenue très brève et une présentation de ce que l’ICANN offre au 

cours de ces deux semaines qui pourrait être d’intérêt pour la 

communauté de l’At-Large pour que tout le monde soit au courant du 

programme que présente l’ICANN. Il y aura une cérémonie d’ouverture 

entre autres. 
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 Ce sera suivi par une séance importante où nous partagerons nos 

activités. Et la deuxième semaine, j’aurai plus d’activités, des activités 

qui impliquent davantage de responsabilités, à savoir la réunion 

conjointe entre l’ALAC et le Conseil d'Administration de l’ICANN où 

nous présenterons nos inquiétudes vis-à-vis du modèle multipartite 

de l’ICANN, nous poserons des questions au Conseil sur ce sujet et sur 

d’autres, comme l’ATRT3 par exemple. On demandera également 

comment évaluer efficacement le modèle et quel serait l’impact de la 

pandémie sur le modèle à leur avis, ce qu’ils ont évalué. Nous 

espérons avoir des réponses intéressantes à ce sujet. 

 Nous avons quelques séances qui sont traditionnelles déjà. On aura 

une séance conjointe avec le conseil consultatif gouvernemental, le 

GAC, au cours de laquelle nous allons discuter et échanger des notes 

par rapport à nos retours sur le EPDP et le rapport sur les procédures 

pour des séries ultérieures de nouveaux gTLD. Il y aura également 

d’autres séances programmées de l’ICANN. 

 Il y aura également une séance intéressante qui se concentrera sur les 

faits saillants et les accomplissements de l’At-Large et de nos 

organisations membres en 2020. Cette année était remplie d’activités 

et il y en a qui méritent d’être soulignées. On sent que l’At-Large est de 

plus en plus forte et les activités de chacun de nos groupes et des 

RALO étaient vraiment le bon endroit où être cette année, et c’est ce 

que nous allons présenter. 

 Puis le jeudi de la deuxième semaine, comme tout le monde, nous 

aurons une séance de clôture où nous discuterons des séances de 
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politique de l’ICANN69. Et ce sera notre dernière réunion pour 2020, 

donc nous allons dire nos adieux aux dirigeants qui vont nous quitter 

et souhaiter la bienvenue à ceux qui vont se joindre à nous. Ce sera 

également l’occasion pour discuter brièvement avec le président et le 

vice-président du Conseil d'Administration et certains autres invités 

qui vont venir discuter avec nous des activités prévues pour 2021. 

 Voilà donc quelques-unes des activités pour les deux prochaines 

semaines. J’ai avec moi à mes côtés aujourd’hui le reste de l’équipe de 

l’At-Large qui va vous parler de ce que nous avons prévu d’autre pour 

l’ICANN69. Je ne pense pas que ce soit la peine d’allumer un 

minuteur ; s’ils prennent trop de temps, on leur dira. On n’a qu’une 

heure pour cette séance. 

 La première personne à présenter les activités pour la première 

semaine est Ricardo Holmquist, président du comité de finances et du 

budget, et il a une séance intéressante à présenter. Merci Ricardo. 

 

RICARDO HOLMQUIST : Bonjour à tous. Je vois la présentation à l’écran.  

 Ce sera une séance qui se tiendra mardi le 13 octobre de très bonne 

heure dans la matinée, au moins pour ceux qui sont en Amérique. 

L’idée est de pouvoir lancer la discussion au sein de l’At-Large avec les 

membres individuels, les membres des ALS sur quoi faire vis-à-vis des 

recommandations que nous avons accumulées au cours des années 

récentes. Nous avons conclu la piste de travail 2, nous revenons sur les 

recommandations de la piste de travail 1, on pense aux cinq 
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recommandations de l’ATRT3 ; mais en tout, on a presque 200 

recommandations issues de ces différents groupes de travail, à savoir 

la CCT RT, l’ATRT, l’équipe de révision SSR2. 

 Les recommandations sont de différents ordres. Elles sont adressées à 

l’organisation ICANN, mais la manière de traiter ces différentes 

recommandations varie. Certaines ont déjà été mises en œuvre, mais 

d’autres non. Donc l’idée est de pouvoir les évaluer pour définir 

quelles sont nos priorités en tant que communauté et en tant qu’At-

Large, de savoir quelles sont les meilleures recommandations pour les 

utilisateurs finaux qui sont en définitive les personnes que nous 

représentons. Donc le but est de pouvoir entamer cette discussion 

avec eux, que ce soit à travers un groupe de travail ou d’une autre 

manière et de pouvoir hiérarchiser ces recommandations, d’essayer 

d’aider à ce qu’elles soient mises en œuvre et de définir ce qui est dans 

notre intérêt et dans l’intérêt de l’ICANN également. C’est l’idée pour 

la séance de la semaine prochaine. 

 On présente ici la liste de toutes les recommandations qu’on essayera 

de hiérarchiser sur un tableau blanc en fonction de ce que nous 

préparons et ce qui nous intéresse.  

 Voilà, merci Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Ricardo. Oui, effectivement, établir les priorités, c’est très 

important. Nous y repenserons. 

 J’aimerais savoir si Hadia est là. Je ne sais pas si elle est arrivée. 
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YEŞIM NAZLAR : Hadia n’est pas encore avec nous sur Zoom. 

 

MAUREEN HILYARD : D’accord. Donc je pense que Jonathan est prêt à prendre sa place 

puisqu’il l’a mentionné tout à l’heure. Il est vice-président pour les 

politiques et il a une séance éducative dont il s’occupe. Jonathan, 

c’est à vous. Vous pouvez commencer un petit peu plus tôt. Merci 

beaucoup. Allez-y si vous le voulez. 

 

YEŞIM NAZLAR : Jonathan, on ne vous entend pas. 

 

JONATHAN ZUCK : Est-ce que ça va mieux ? 

 Comme Maureen le disait, je suis vice-président pour les politiques 

pour l’ALAC. Et pendant l’ICANN67, je me suis occupé d’un panel sur 

l’utilisation malveillante du DNS. C’était en fait un aperçu général, de 

quoi s’agit-il lorsqu’on parle de l’utilisation malveillante du DNS, 

quelles sont situations de cybercriminalité qui ont origine dans 

l’utilisation malveillante du DNS.  

 Je ne sais pas si vous vous en souvenez, à l’époque, il y avait une 

démarche sur deux volets pour lutter contre l’utilisation malveillante 

du DNS. Premièrement, il y avait le plaidoyer pour changer les 

politiques au sein de l’ICANN, ce que nous avons continué de faire. 
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Mais l’autre volet, c’était l’éducation des utilisateurs finaux. L’At-

Large, en fait, est positionnée de manière unique pour rejoindre un 

grand nombre d’utilisateurs finaux grâce à l’organisation régionale de 

l’At-Large, grâce aux structures, aux ALS. Donc pendant cette séance, 

nous allons faire une sorte de brainstorming pour trouver les meilleurs 

moyens de lancer une campagne éducative pour les utilisateurs finaux 

de l’internet sur l’utilisation malveillante du DNS. Nous allons utiliser 

toutes les ressources qui existent dans le monde, que ce soit les 

vidéos, les pages web instructives, les différents graphismes qui 

peuvent faire partie de cette campagne éducative. Nous allons en 

sélectionner, nous allons voir ce qui nécessite une traduction, nous 

allons faire traduire tout ceci et lancer une campagne pour rejoindre 

les utilisateurs finaux régionaux, donc leur procurer ces informations 

dans le monde entier. C’est l’objectif de cette séance, de lancer un 

plan, de partager les informations et de prendre les premières 

mesures pour que les utilisateurs finaux puissent être en mesure de se 

défendre. 

 S’il y a des questions, je suis prêt à les écouter. 

 

MAUREEN HILYARD : Je ne vois pas de question pour l’instant, mais il y a des questions 

dans le chat. Donc nous regarderons cela tout à l’heure. Je ne sais pas 

exactement comment nous allons gérer cela, mais ce sera tout à 

l’heure je pense. Nous écouterons les questions à la fin. 

 Je sais que Seun Ojedeji s’occupe d’une réunion régionale, donc il va 

nous en parler un petit peu. C’est très bien que nous ayons ces 
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réunions régionales pendant cette semaine pour voir un petit peu ce 

qui va se passer. Donc Seun, c’est à vous. 

 

SEUN OJEDEJI : Bonjour. Je suis très content d’avoir cette session. 

 Pour vous donner un petit aperçu de ce qui se passera du point de vue 

d’AFRALO – pour ceux qui sont nos invités pendant cet appel, AFRALO, 

c’est la région africaine –, nous aurons une séance comme d’habitude 

comme pour toutes les réunions de l’ICANN. En principe, lors de cette 

session, nous rassemblons les membres africains qui participent aux 

activités de la communauté de l’ICANN. 

 En termes de sujets dont nous parlerons, nous parlerons lors de 

l’ICANN69 de la question de l’impact ainsi que les recommandations 

et le statut de l’acceptation universelle. Nous pensons qu’il y aura 

beaucoup de discussions là-dessus. Il y a déjà une discussion qui est 

en cours au sein du groupe de travail. Nous avons une petite équipe 

qui a déjà rédigé un projet préliminaire qui a été envoyé à la liste de 

diffusion. Donc nous finaliserons cette déclaration lors de la réunion. 

 Nous parlerons également avec le PDG et président de l’ICANN, avec 

les membres du Conseil d'Administration de l’ICANN, avec le 

personnel et les dirigeants de l’ICANN. Il y aura également la 

présidente de l’ALAC qui sera avec nous pendant cette séance ainsi 

que des dirigeants de l’ALAC. L’idée est vraiment d’entrer en lien les 

uns avec les autres et de parler des différentes questions qui nous 
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intéressent pour améliorer notre contribution au sein de l’ICANN et 

pour améliorer la contribution de notre région de manière générale. 

 Nous parlerons également d’un sujet important, il s’agit de l’avenir de 

la liste AfrICANN. Je ne sais pas si vous vous souvenez, mais cette liste 

AfrICANN existe et nous allons parler de cette liste mais aussi 

d’AfrICANN en général, quel est l’avenir d’AfrICANN. Voilà, j’espère 

qu’il y aura beaucoup de choses qui ressortiront de cette discussion. 

 En général, lors de l’AGM, nous avons la reconnaissance des 

dirigeants, donc nous reconnaîtrons ces dirigeants et tous les 

responsables absolument exceptionnels qui travaillent dans notre 

communauté. 

 C’est tout et je serai très heureux de vous parler à tous pendant 

l’ICANN69. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Seun. AFRALO, effectivement, a vraiment été en position de 

leader avec tout son travail. Très souvent, ils produisent un document, 

donc vraiment, je souhaite reconnaître la région RALO africaine pour 

tout ce qu’ils font dans ce domaine dans la discussion sur les 

politiques. Donc merci Seun. 

 Maintenant, nous allons passer au deuxième président d’une 

organisation régionale. Il s’agit de Sébastien Bachollet. La séance de 

Sébastien a lieu le jeudi. Le jeudi sera une journée bien remplie pour 

l’At-Large, et en particulier pour Sébastien parce que non seulement il 

va s’occuper de la séance d’EURALO, mais il représente aussi la région 
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au sein d’une région des dirigeants régionaux ; donc il sera bien 

occupé. Allez-y Sébastien, je vous passe la parole. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci Maureen. 

 Bienvenue depuis l’Europe. Nous sommes virtuellement à Hambourg 

en Allemagne mais bien évidemment, chacun d’entre vous êtes chez 

vous en ce moment dans ce monde où il est difficile de voyager 

actuellement. 

 Je voulais également remercier les participants qui ne sont pas des 

participants habituels qui participent à cette séance. Donc l’idée, c’est 

vraiment d’informer tout le monde de ce qui se passe à l’At-Large. 

J’aimerais remercier le Conseil d'Administration et la partie 

européenne de ces membres du Conseil qui sont là aujourd’hui. 

J’espère qu’il y aura des sujets qui seront intéressants pour vous dans 

le contexte de votre travail au Conseil. 

 Comme Maureen l’a dit, je vais m’occuper de trois séances en fait ce 

jour-là. J’ai simplement deux sessions sur la diapositive mais en 

général, il y a une réunion de l’assemblée générale d’EURALO et nous 

nous sommes dits que ce serait peut-être beaucoup pendant une 

réunion de l’ICANN même si la réunion s’étend sur deux semaines. 

Donc nous souhaitions pouvoir saisir cette opportunité pour parler 

des discussions qui concernent tous les acteurs et pas seulement sur 

les questions administratives. En fait, nous organiserons cette réunion 

au mois de novembre. Il y aura deux créneaux avec deux séances et 
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l’idée, c’est d’avoir la perspective européenne sur l’ICANN ; c’est la 

première chose. Et la deuxième partie, c’est la gouvernance de 

l’internet, donc nous allons organiser une table ronde avec différents 

acteurs de l’Europe. 

 Pour la première séance que vous voyez sur la diapositive, vous voyez 

le créneau, la question, c’est qu’en tant que leader européen, dans la 

communauté de l’ICANN, est-ce que vous pouvez désigner un sujet 

important, j’ai bien dit un sujet, pour l’ICANN et pour ses 

communautés selon la perspective européenne, expliquer pourquoi ? 

Tous les intervenants auront quatre minutes, y compris le président 

du Conseil. Ensuite, nous donnerons la parole de manière ouverte. Il y 

aura une présentation avec différents intervenants, une partie 

questions et réponses ainsi qu’une conclusion à la fin. L’idée est de 

faire un sondage informel sur différents sujets présentés par les 

différents intervenants et nous pourrons voir un petit peu quelle est la 

réaction des participants. 

 Il y aura une pause d’une demi-heure et ensuite, nous nous 

retrouverons de nouveau. Pendant la deuxième partie, la question 

sera la gouvernance de l’internet et les activités de l’ICANN. Il y aura 

différents participants de l’intérieur de l’ICANN et de l’extérieur. Il y 

aura le protocole d’entente d’EURALO avec CENTR et RIPE et nous leur 

demanderons d’être un des intervenants. Ensuite, il y aura une 

conclusion de Göran Marby, président directeur général de l’ICANN, 

avec une conclusion et une partie questions et réponses. 
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 Voilà pour les deux réunions. La deuxième aura pour thème la 

coordination avec les dirigeants régionaux, ce qui se passe au niveau 

régional. Et nous essayerons d’avoir un petit peu un communication 

par WhatsApp avant la réunion avec les dirigeants régionaux. Nous 

essayerons donc de mettre en place certaines activités pour l’avenir 

pour voir un petit peu ce que nous pouvons faire dans le cadre de la 

pandémie pour remettre en marche les voyages, pour nous retrouver 

en présentiel de nouveau. Et ceci aura lieu l’après-midi, enfin en milieu 

de journée à l’heure UTC. 

 Comme d’habitude, je suis disponible pour les questions à la fin de 

l’appel. Merci de votre participation. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Sébastien. Vous aurez remarqué que Sébastien s’occupera de la 

réunion des dirigeants régionaux et qu’il animera également la 

réunion des dirigeants lui-même. Donc il faudrait faire circuler ces 

informations au sein de chacune des régions avec les dirigeants de 

chacune des régions. Merci Sébastien. 

 Nous allons maintenant passer à Daniel. Est-ce qu’il est là ? Le voilà. 

Daniel, c’est à vous. 

 

DANIEL NANGHAKA : Vous m’entendez ? 
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MAUREEN HILYARD : On vous entend. Daniel est le président de notre comité de 

participation et de sensibilisation. À vous donc, Daniel. 

 

DANIEL NANGHAKA : Merci pour cette opportunité. Le comité chargé de la sensibilisation et 

de la participation essaie d’innover dans la manière dont nous faisons 

nos séances au cours de cette réunion et nous allons avoir des séances 

plus interactives dans le but d’avoir un dialogue. Ce sont des séances 

pour la communauté, donc nous voulons augmenter au maximum la 

participation. Donc nous allons avoir différents types d’activités. Dans 

le cadre de la covid-19, nous avons eu un bon nombre d’activités qui 

se sont concentrées sur cela et sur la sensibilisation, sur la manière de 

faire participer le public, sur comment le faire.  

 Le manque de rencontres en personne nous a permis de faire grandir 

la participation de la communauté de l’ICANN. Nous l’avions déjà 

commencé à travers nos activités présentielles mais maintenant, dans 

cette modalité à distance, on aura des chats où tout le monde peut 

échanger et dire ce qu’ils veulent dire. Comment collaborer avec le 

GSE, ce sera présenté sur les activités de notre sous-comité de 

participation et de sensibilisation. Donc nous aurons énormément de 

discussions. L’idée est d’avoir des débats. Il y aura le personnel de 

l’équipe GSE qui y sera et l’idée sera de pouvoir consolider toutes ces 

informations à la fin. 

 Si vous avez des questions à me poser, je suis là pour y répondre. 

Merci. 
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MAUREEN HILYARD : Merci Daniel. Cela a l’air d’être une séance qui va beaucoup vous 

occuper, et toute la réunion de l’ICANN69 en général va vous occuper. 

Daniel fait un travail formidable. Au-delà du sous-comité de 

participation et de sensibilisation, il y a une autre séance qui suit ce 

qui a déjà été fait par l’At-Large au cours de cette semaine. Nous avons 

commencé par notre groupe responsable des réseaux sociaux qui a 

fait une présentation formidable sur des astuces pour les publications 

sur un réseau social pour ceux qui publient des tweet et des posts sur 

Facebook ou autres. C’était un départ excellent pour le programme de 

l’At-Large. On remercie Natalia et Shreedeep pour leur présentation. 

 Nous allons maintenant passer aux séances qui vont se tenir dans la 

deuxième semaine. Et bien qu’Hadia ne semble pas être parmi nous, 

nous allons remettre sa présentation à un peu plus tard et nous allons 

céder la parole à Joanna Kulesza, qui a une séance fort intéressante à 

nous présenter. Joanna, vous avez la parole. 

 

JOANNA KULESZA : Merci beaucoup Maureen, merci pour cette opportunité. Je vous 

souhaite tous la bienvenue. Merci de vous être joints à nous malgré les 

différentes difficultés à surmonter. 

 L’une des séances prévues par l’At-Large pour la deuxième semaine 

sera une reprise des discussions que nous avons déjà tenue du point 

de vue géopolitique des politiques de l’ICANN. Nous nous pencherons 

sur le travail en cours au sein de l’ONU. Nous nous sommes penchés 
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sur le travail du cinquième comité qui travaille sur la cybersécurité et 

les défis mondiaux et cette fois-ci, nous allons nous concentrer sur le 

travail du premier comité qui se focalise sur la cybercriminalité. 

 Il y a un rapport intéressant qui a été écrit par l’équipe de 

participation des parties prenantes gouvernementales de l’ICANN qui 

se concentre sur ce travail et sur l’avenir. Veni Markovski présentera 

ces informations lors de cette séance, qu’il vous présentera lui-même 

d’ailleurs en quelques instants. J’aurai toutefois l’opportunité de 

modérer cette séance où nous allons considérer le point de vue des 

utilisateurs finaux. Donc nous allons voir le statu quo et l’état des lieux 

actuel des discussions sur la cybercriminalité et sur la protection des 

utilisateurs individuels de ce dommage et nous verrons également les 

outils internationaux existants, tels que les conventions. Nous aurons 

des invités du Conseil d’Europe pour nous présenter un récapitulatif 

de la manière dont cet instrument a fonctionné jusqu’à présent et 

nous utiliserons cette occasion pour voir si l’utilisation malveillante du 

DNS que nous avons toujours considérée du point de vue des 

utilisateurs finaux – et ce, depuis déjà quelques réunions – ne pourrait 

pas bénéficier de ces instruments juridiques existants. 

 Voilà donc l’objectif de notre séance qui sera brève. Elle ne prendra 

que 60 minutes. Mais nous espérons avoir les retours des utilisateurs 

finaux. C’est un sujet difficile que je trouve moi-même intéressant 

mais qui est difficile du point de vue pragmatique étant donné que 

d’un point de vue, il y a une communauté d’utilisateurs finaux 

mondiale à protéger à travers des politiques du DNS et d’autre part, 

c’est un cadre très transparent des différents instruments juridiques 



ICANN69 Semaine de préparation – Séminaire en ligne d’introduction à l’ICANN69 d’At-Large         FR 

 

Page 19 sur 32   

  

internationaux qui se concentre sur la fraude, le spam, 

l’hameçonnage, l’utilisation malveillante en général des différents 

matériels. Donc nous allons profiter de ces 60 minutes ensemble pour 

chercher des solutions, des réponses communes ou tout au moins 

pour établir un cadre par rapport à l’état de situation vis-à-vis de 

l’utilisation malveillante du DNS, les intérêts des utilisateurs finaux et 

les instruments internationaux et les conventions existantes, y 

compris au sein de l’ONU. Donc si cela vous intéresse, venez nous 

rejoindre, on sera là pour vous accueillir. 

  

MAUREEN HILYARD : Merci Joanna. Je suis sûre que la discussion sera très intéressante. 

C’est toujours le cas lorsque Joanna est impliquée. 

 On a maintenant Olivier Crépin-Leblond. Olivier était un ancien 

président de l’ALAC, de sa RALO et à présent, il préside le groupe de 

participation et s’occupe de la gouvernance de l’internet, donc il va 

nous en parler. Olivier, allez-y. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Maureen. J’espère que vous m’entendez tous correctement. 

 Effectivement, je suis là pour vous parler de l’une des séances qui se 

tiendra pendant la dernière semaine de réunion de l’ICANN, l’avant-

dernier jour – c’est le mercredi puisqu’il me semble que la réunion finit 

le jeudi – et c’est une séance sur la gouvernance de l’internet.  
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 Dans le passé à l’ICANN, il y avait un groupe qui s’était penché sur la 

gouvernance de l’internet et qui est devenu un groupe de 

participation sur l’internet et sur la gouvernance de l’internet appelé 

EGIG. Ils ont une liste de diffusion où des personnes intéressées 

peuvent échanger de ce qui se passe dans le domaine de l’internet et 

de la gouvernance de l’internet au-delà de l’ICANN. On discute de 

questions comme les noms de domaine et autres, bien sûr du point de 

vue international, mais nous assurons que ce qui est dit ait un lien 

avec l’ICANN, un impact sur l’ICANN, que ce soit d’intérêt pour l’ICANN 

ou alors que cela appartienne à la mission de l’ICANN. On avait des 

réunions en personne lors de chaque réunion par le passé ; ce n’est 

plus le cas mais on a prévu de tenir une réunion virtuelle à huis clos du 

groupe et une séance publique où tout le monde peut venir discuter 

d’une seule question. 

 Cette fois-ci, nous allons nous réunir à distance, comme je le disais, et 

ce sera intéressant parce que nous aurons une réunion qui combinera 

la réunion présentielle du groupe de travail à huis clos avec la réunion 

publique. 

 Comme vous le voyez sur le schéma qui est à l’écran, vous avez deux 

ou plutôt trois parties différentes qui composent la discussion. La 

première partie de la réunion qui durera deux heures se penchera sur 

les plateformes numériques et innovations et spécifiquement, l’aspect 

réglementaire de ces plateformes numériques, à commencer par la 

manière dont on définit les règlements. Et cela peut être expliqué à 

travers des exemples. Donc il y aura des exemples qui seront partagés, 

dont l’un de Holly Raiche qui montrera comment fonctionne la 
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réglementation en Australie avec l’autorité de réglementation de la 

concurrence australienne. Puis, Bruna Santos nous parlera de la 

plateforme et de la réglementation de la plateforme brésilienne vis-à-

vis des fausses nouvelles. 

 L’ICANN ne s’occupe pas du contenu ; cela est clair. Mais ici, nous 

allons voir quelles sont les réglementations qui ont été imposées sur 

le système et sur l’industrie du DNS et de l’internet dans ces pays pour 

refléter les besoins d’adaptation du réseau.  

 Puis, nous verrons l’impact potentiel de la réglementation sur l’ICANN. 

Elena Plexida du personnel de l’ICANN nous parlera de la 

responsabilité de l’ICANN et de la consultation sur les services 

numériques. Cette consultation s’est faite en Europe pour aborder les 

services numériques, ce qui pourrait comprendre les services de 

l’ICANN ou en tout cas, les services de certaines industries qui 

appartiennent à la portée de l’ICANN.  

 Il y aura également Suzanne Taylor de RIPE NCC qui nous présentera 

leur réponse vis-à-vis de la consultation sur les services numériques 

sachant que RIPE NCC est l’un des registres internet régionaux, celui 

de l’Europe. C’est une organisation qui fournit des adresses de 

protocole internet ou IP nécessaires pour pouvoir accéder à l’internet. 

C’est ce qu’il faut à tout ordinateur pour pouvoir être connecté. Donc 

RIPE présentera sa réponse à la question. Nous essayons de trouver 

un fournisseur de plateforme internet des États-Unis qui veuille venir 

présenter son point de vue. On a beaucoup discuté aux États-Unis en 

ce moment de la réglementation, mais la réponse qu’on a obtenue 
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jusqu’ici est qu’ils ont leurs propres défis internes et qu’ils ne 

voudraient pas venir présenter ce qui se passe à l’extérieur. Voilà pour 

ce qui est de la discussion concernant la réglementation. 

 Après quoi, nous discuterons avec le groupe de travail du Conseil 

d'Administration sur la gouvernance internet BWGIG. Sa présidente 

Tripti Sinha, membre du Conseil d'Administration, qui préside ce 

groupe de travail du Conseil d'Administration qui se penche sur la 

gouvernance de l’internet, viendra présenter et nous donnera 

l’occasion d’en discuter au sein de notre groupe et de discuter de la 

gouvernance de l’internet avec le Conseil d'Administration, ce qu’on 

n’a pas toujours l’occasion de faire. Ce sera une séance intéressante. 

On aura les retours du Conseil d'Administration, un petite séance 

questions et réponses avec ce dernier.  

 Puis finalement, on aura les mises à jour de la gouvernance de 

l’internet, une partie de la réunion qui se divisera en trois : mise à jour 

de l’Union européenne, on a déjà entendu parler de la loi des services 

numériques ; puis nous aurons des retours sur certaines des activités 

des groupes de travail de l’UIT, l’Union internationale des 

télécommunications, sachant que l’UIT ne s’occupe pas exclusivement 

de l’internet. Il s’occupe des télécommunications en général. Mais à 

présent, il y a certains secteurs qui ont la possibilité d’avoir un impact 

substantiel sur l’internet. Donc on entendra les mises à jour de 

certains groupes de travail et de certains processus, y compris la GSE, 

le WTSA et la SMSI où on ajoute la signification de chacun de ces sigles 

à l’ordre du jour. Mais à présent, c’est plus facile de le dire comme 
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cela. Ce sera une longue discussion. Voilà les trois groupes qui 

viendront présenter leur mise à jour. 

 Il y a également le forum sur la gouvernance de l’internet virtuel 

hébergé par les Nations Unies. Le FGI sera virtuel cette année. C’était 

censé être présentiel en Pologne. Malheureusement, on ne pourra se 

rendre en Pologne, pays de Joanna, et profiter de la cuisine locale. 

Mais bref, on pourra le faire quand même en mode virtuel. Vous 

connaissez tous ce que fait le FGI, on discute des questions de la 

gouvernance de l’internet au niveau mondial. 

 Et puis bien sûr, on abordera ce qui a été discuté à l’assemblée 

générale des Nations Unies.  Cela ne fait que quelques années que 

l’assemblée générale des Nations Unies basée à New York s’intéresse 

aux questions liées à la gouvernance de l’internet. Donc on aura 

également une mise à jour à ce sujet. Si vous avez vous-même des 

mises à jour sur des processus qui n’apparaissent pas à l’écran, vous 

pourrez le faire. Voilà donc la séance de deux heures que nous allons 

tenir et nous espérons pouvoir tout border. Je suis là pour répondre à 

vous questions. 

 Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Olivier. J’imagine que tout le monde se disait : « Comment est-il 

possible de rentrer tout cela dans 60 ou 90 minutes ? » Nous vous 

avons donc donné 120 minutes et j’espère que vous pourrez utiliser 

tout cela. Merci beaucoup. J’ai l’impression que cela va être très 
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intéressant et très inclusif. En tout cas, tout le monde en Europe 

semble être bien impliqué et intégré dans cette séance. Merci Olivier. 

Donc ce sera une séance que j’ai hâte d’écouter. 

 Nous avons Hadia maintenant. Je crois qu’elle est disponible. Nous 

sommes en train de la connecter je crois. Hadia, est-ce que vous êtes 

avec nous ? 

 

HADIA ELMINIAWI : Merci beaucoup Maureen. Est-ce que vous m’entendez ? 

 

YEŞIM NAZLAR : Hadia, je vois que votre micro est éteint. Il faudrait l’allumer. 

 

MAUREEN HILYARD : C’est bon, votre micro devrait être en marche, Hadia. Allez-y. Vous 

m’entendez ? 

 

HADIA ELMINIAWI : Merci. C’est bon ? 

 

MAUREEN HILYARD : Yeşim, est-ce qu’on pourrait avoir les diapositives de Hadia ? 

 

YEŞIM NAZLAR : Nous ne vous entendons pas, Hadia.  
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MAUREEN HILYARD : Apparemment, il y a un problème de connexion. 

 

YEŞIM NAZLAR : Apparemment, l’audio de Hadia n’était pas bon selon les techniciens. 

Elle est en train de se reconnecter, donc vraiment désolée pour ces 

problèmes techniques.  

 

MAUREEN HILYARD : Très bien. Alors en attendant d’être reconnecté avec Hadia, j’étais en 

train de consulter la liste et je ne me rendais pas compte qu’en fait, il y 

a beaucoup d’invités. En général, je parle toujours des membres du 

Conseil comme invités extraordinaires et il y a beaucoup de membres 

du Conseil qui participent à la session. Donc je suis très heureuse de 

voir qu’ils sont intéressés et j’apprécie qu’ils aient pris le temps de 

nous accompagner. Pour certains d’entre eux, je sais que l’heure est 

affreuse, comme elle l’est pour beaucoup d’entre nous d’ailleurs. Mais 

j’espère que nous allons pouvoir reconnecter Hadia. Si cela ne marche 

pas, elle présente deux séances très intéressantes quand même 

pendant la semaine et c’est assez inhabituel pour elle d’avoir ce type 

de problèmes. 

 Quoi qu’il en soit, si vous avez des questions à poser aux intervenants 

dès maintenant, levez la main. Nous avons déjà répondu à certaines 

des questions dans le chat, mais je ne sais pas s’il y a peut-être des 

choses qui sont plus ciblées pour certains des intervenants.  

 Apparemment, Hadia ne nous entend pas.  
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 Cheryl, allez-y. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : Merci.  

 J’ai remarqué une question tout à l’heure. Désolée, mon internet n’est 

pas très stable. Mais je peux peut-être essayer de répondre à cette 

question de Mohamed par rapport aux détails sur le travail du groupe 

de travail At-Large gTLD et par rapport au travail du groupe de travail 

de développement de l’ICANN à l’At-Large. 

 Je travaille au sein de la GNSO et je souhaite mentionner que le 

groupe de travail sur les nouveaux gTLD qui s’occupe du 

développement des politiques appartient au monde de la GNSO. Mais 

nous avons des personnes exceptionnelles qui travaillent au sein de ce 

groupe de travail et qui se retrouvent une fois par semaine, également 

au sein du groupe de travail sur les politiques consolidées de l’At-

Large. Nous nous rassemblons pour parler de nos points de vue, de 

consensus, non seulement sur les gTLD mais sur toutes les autres 

questions de politique, donc c’est extrêmement utile. Si ce sont les 

politiques qui vous intéressent, rejoignez ce groupe de travail sur le 

développement des politiques consolidées. C’est donc un groupe At-

Large géré par l’At-Large. Et Jonathan a peut-être un lien à mettre 

dans le chat pour répondre directement à cette question.  

 Voilà. J’espère que j’ai donné suffisamment de temps à Hadia pour 

s’organiser pour son audio. 
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MAUREEN HILYARD : Je crois que tous les techniciens sont en train d’aider Hadia mais 

effectivement, c’est intéressant. Ce qu’a mentionné Cheryl est très 

important, c’est une des choses justement que nous essayons 

d’encourager, à savoir que les gens s’investissent dans ce groupe de 

travail consolidé. C’est un groupe de travail avec des personnes qui 

participent régulièrement toutes les semaines et qui travaillent 

énormément pour débattre des différentes questions relatives aux 

unités constitutives. Et l’At-Large prend vraiment toutes ces questions 

soulevées très au sérieux. Jonathan a un protocole très strict par 

rapport aux attentes pour les personnes qui souhaitent s’exprimer sur 

une question spécifique. Donc c’est vraiment un lieu très utile pour les 

gens qui sont nouveaux au sein de l’At-Large et qui souhaitent en 

savoir plus sur le type de travail qui est effectué à l’ICANN. Il y a 

différents créneaux horaires qui sont choisis en alternance pour que 

tout le monde puisse à un moment avoir du mal avec les horaires. Je 

crois que demain, il y a une réunion et je ne sais pas quelle est l’heure. 

Jonathan, est-ce qu’on peut confirmer ? Ce sera aujourd’hui pour 

nous. 

 

JONATHAN ZUCK : Pour la Côte Est des États-Unis, le CPWG se retrouvera à 9h00 ; c’est 

dans quatre heures, donc.  

 

MAUREEN HILYARD : Y a-t-il des sujets spécifiques pour la séance d’aujourd’hui, en 

attendant Hadia ? 
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JONATHAN ZUCK : Ce dont on va parler, ce sera en fait les grandes lignes de présentation 

pour l’ICANN 69 parce que ce que nous essayons de faire avec chaque 

réunion de l’ICANN, c’est d’essayer d’identifier les principaux sujets de 

discussions pendant la réunion de façon à ce que tous les bénévoles 

d’At-Large puissent être à jour de manière à ce que lorsqu’on en parle, 

toutes les thématiques soient bien comprises, quel est le 

positionnement de l’At-Large de manière à ce que s’il y a opportunité 

d’intervenir, nous puissions créer une sorte de point commun de l’At-

Large de manière à ce que les gens puissent vraiment comprendre 

quel est notre message unifié à l’At-Large. 

 

MAUREEN HILYARD : Tout à fait. Et je crois que ce sera un des points clés pour la 

communauté. Effectivement, ces grandes lignes, c’est quelque chose 

que nous avons lancé à un moment. Je ne sais plus comment cela 

était organisé. 

 

JONATHAN ZUCK : En tout cas, c’est organisé pour la semaine prochaine. J’essaie de 

m’habituer à ce format sur trois semaines ; c’est étrange. 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, tout à fait. Très bien.  

 Et effectivement, c’est autre chose qui est important, parce qu’ICANN 

Org s’attend à avoir notre feedback sur la réunion. 
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 Je crois qu’Hadia est avec nous. 

 

HADIA ELMINIAWI : Oui, ça y est, je suis là. J’espère que vous m’entendez. 

 Cette session aura lieu le lundi 19 octobre de 10h30 à 12h00 UTC. Il 

s’agit de coordonner les identificateurs uniques de l’internet. Pendant 

cette séance, nous allons parler des intérêts des utilisateurs finaux. 

 

YEŞIM NAZLAR : Maureen, je suis désolée, nous avons perdu Hadia. Elle a une mauvaise 

connexion. 

 

MAUREEN HILYARD : Apparemment, on voit que l’internet essaie de se reconnecter. 

Malheureusement, nous en sommes à la fin de notre session. C’est 

vraiment malheureux que nous n’ayons pas pu entendre Hadia nous 

présenter sa session. J’espère que la connectivité s’améliorera pour 

elle de manière à ce qu’elle puisse présenter ses sessions. Elle a 

d’excellents intervenants, je pense que la séance sera vraiment une 

bonne session. Mais bon, c’est comme cela. 

 La voilà de retour. Hadia, on va essayer encore une fois. Allez-y. Il faut 

remettre en marche votre micro, Hadia. Hadia, votre micro est éteint. 

 

YEŞIM NAZLAR : Hadia, allumez votre micro. 
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HADIA ELMINIAWI : Je suis vraiment désolée encore une fois. Je sais que c’est frustrant. Je 

vais essayer une dernière fois et après, ce sera fini. 

 La raison pour laquelle je voulais absolument participer à cette 

séance, c’est que nous avons d’excellents intervenants. Le titre de la 

séance, c’est coordonner les identificateurs uniques de l’internet dans 

l’intérêt des utilisateurs. Donc nous essayons de représenter les 

intérêts des utilisateurs finaux et nous essayons d’avoir différentes 

perspectives par rapport à ces identificateurs. 

 C’est le point de vue des utilisateurs de l’industrie et c’est également 

le point de vue du développement des politiques.  

 

MAUREEN HILYARD : Très bien.  

 

YEŞIM NAZLAR : Maureen, il me semble qu’elle a été encore une fois déconnectée.  

 

MAUREEN HILYARD : D’accord, c’est bon. On a compris le but de la séance. Je suis sûre 

qu’elle sera formidable. Hadia est très enthousiaste et ce sera sans 

doute une séance très enrichissante. 

 Il est maintenant l’heure de conclure notre séance. Donc je vous 

remercie tous d’être restés avec nous malgré les petits problèmes 

techniques et les modifications. 
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YEŞIM NAZLAR : Désolée Maureen, je m’excuse de vous interrompre, mais je vois deux 

mains levées avant de conclure, à savoir Cheryl Langdon-Orr et Seun 

Ojedeji. 

 

MAUREEN HILYARD : D’accord. Cheryl ? 

 

CHERYL LANGDON-ORR : Désolée Maureen, j’ai rebaissé la main. Je ne sais pas pourquoi le 

système n’en a pas pris note. 

 

MAUREEN HILYARD : D’accord. Donc Seun ? 

 

SEUN OJEDEJI : Merci Maureen, merci de me céder la parole. 

 Je voulais tout simplement répondre à la question de l’ingénieur 

Moamin Hamad qui a demandé vis-à-vis du groupe de travail du 

développement de l’ICANN. Il parlait de développement normal et il 

demandait quel est le développement normal en Afrique. Il faut savoir 

ce qui est normal à son avis. Il disait : « Le développement de la société 

en Afrique est moins que normal. » Et on s’efforce toujours de 

participer à tous les processus de l’ICANN. On fait de notre mieux. 

Donc la définition du normal varie ; c’est quelque chose de subjectif. 
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 Mais j’espère avoir répondu à la question. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci. Je me demandais s’il faisait partie de votre communauté, s’il 

assiste aux réunions de la RALO. S’il ne voudrait peut-être pas en 

discuter directement avec vous lors d’une de vos séances. 

 

SEUN OJEDEJI : Oui, tout à fait, ce serait la bonne solution. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Très bien. 

 Encore une fois, merci de vous être joint à nous. Nous avons vraiment 

hâte de tenir nos séances et nous espérons vous y voir connectés. Si 

vous avez des questions à nous poser, vous pouvez nous envoyer un 

courriel. Et nous avons vraiment hâte, comme je le disais, de pouvoir 

participer à l’ICANN69 et de nous amuser. Merci, au revoir. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 

 


